

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO V NÚM. 182

Sábado 22 de Junio de 1935

La correspondencia del periódico diríjase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 167

PLAZA DE LA LIBERTAD

MOTIVOS

UNA BUENA OCASION

En nuestro número pasado hacíamos un llamamiento a las corporaciones públicas como la Diputación y los Ayuntamientos de esta provincia y a aquellas entidades que, como Montes y Obras Públicas, están interesadas también en ello, para que confeccionen y presenten a la Junta Central del Paro todos aquellos proyectos, estudios y presupuestos de obras de utilidad general que puedan ser llevados a la práctica con cargo al montón de millones que se van a presupuestar para remediar la crisis del trabajo.

Es defecto muy español el de la imprevisión; también la pereza señoras más de lo conveniente nuestro campo, y así, porque «el español piensa bien, pero piensa tarde» y porque al dejarlo todo para «mañana, mañana... nunca llega la gana» hemos sufrido muchos coscorrónes, hijos legítimos de la falta de actividad y de nuestro carácter verbenero, alegre y confiado.

Pues bien, Cuenca en eso es muy española. Puede exhibir como ejecutoria de españolismo el haber dejado pasar estos años viendo desfilar por la Gaceta con un desprecio olímpico las cifras del presupuesto destinado a remediar el paro.

Le dieron una vez cuarenta y cinco céntimos, y ¡si vieran ustedes qué bien se gastaron!

Pero... ¡en fin! Aquello pasó. Pensemos ahora en cambiar de conducta para lo porvenir y prepararnos todos para conseguir algo que mitigue los azotazos del invierno y dote a esta tierra de aquellas obras de más preferente utilidad.

Piense sobre todo el Ayuntamiento de la Capital que se va a conceder primacía a las obras comenzadas; y siendo así no creemos fácil que «en España y sus regiones» — como dice la copla — haya quien dispute a nuestro Concejo el primer lugar. Es el campeón indiscutible en el bonito deporte de empezar y no acabar.

El evacuatorio de la Plaza de Cánovas — metido ya en el segundo verano de su parálisis — es todo un símbolo.

Con que ¡ánimo, señor Alcalde! Ese campeonato nos pertenece y debemos ir por él, cueste lo que cueste. Tenga la seguridad de que, con la lista de obras sin terminar que presentaremos, el presupuesto del paro íntegro es nuestro.

Manos a la obra, que la ocasión es estupenda.

AZULEJOS

En varios escaparates de nuestra calle principal se han exhibido estos días unos rótulos de artística cerámica valenciana que dicen así: «Hablad bien. Blasfemar deshonra». La decoración consiste en tres pinceladas que localizan el propósito en el pensamiento, en el espacio y en el tiempo: Una crucecita románica, un detalle ornamental de piñas simbolizando esta región, y una fecha: 1935.

Y todo ejecutado con elegante sencillez. Es la «cosa bonita» que nosotros pedíamos. Porque este rótulo en azulejería no es ni más ni menos que la realización de aquella idea que hace poco exponíamos en estas mismas columnas.

Quizás no lo recordéis ya. Fue en uno de nuestros editoriales de enero último. Lo titulábamos «INCIVILIDAD» y hablábamos del desate vergonzoso de grosería que se ha notado en este pueblo y que se manifiesta sobre todo en el «pelotazo fangoso de la blasfemia».

Decíamos entonces que esta fea costumbre nos hacía descender muy bajo; que era un exponente de incultura enorme; que constituía una falta de respeto totalmente anacrónica y muy alejada del tono que informa la vida de relación entre los pueblos cultos.

La idea se ha convertido en realidad. Esos rótulos se han colocado en algunas fachadas. En los pueblos de la provincia se están fijando también muchísimos.

Pronto lo encontraremos por todas partes. En las carreteras, a la puerta de nuestros mesones, llenos de trajinantes, en las entradas de los pueblos, en las plazoletas y encrucijadas de Cuenca oiremos esa misma voz cortés, pero tenaz, insistente, machacona, invitándonos a hablar bien y recordándonos lo incivil de la blasfemia. El primer centenar de rótulos se ha vendido rápidamente. En Madrid habrá a estas horas expuesto uno advirtiéndolo que es iniciativa de Cuenca. La fábrica valenciana que los ha hecho espera el nuevo pedido. Para los impacientes, para los atropellados, para esas personas que no fían más que en los procedimientos radicales y fulminantes, este sistema de educación es probable que les mueva a desdén. No importa. También la piedra se ríe de la primera gota de agua que la golpea y sin embargo cuando la gota se hace tenacidad acaba por destruir a la piedra.

Proprietarios: ¿Os interesa la idea? Pues protegédla, que al fin y al cabo vosotros, vuestras casas y vuestros pueblos serán los favorecidos; porque en medio de tantos letreros inmundos, será ése una nota de espiritualidad, de civilización y de buen gusto que adornará la fachada que lo ostente, acreditará de culto a su propietario y prestigiará la ciudad a los ojos de los turistas.

Y tú Ayuntamiento ¿perderías algo colocándolo en las entradas de Cuenca?

Sobre masonería

«Lluve sobre el templo»

En el «Boletín oficial y Revista Masónica del Grande Oriente Español», correspondiente al mes de Abril de 1935 constan unas palabras que, afortunadamente, parece que en los tiempos actuales han de tener confirmación.

Decía el órgano oficial masónico: *Nadie puede conformarse con ser explotado y gobernado por una minoría de intrigantes, y el día en que la masa popular llega a persuadirse de que constituyen los masones esa mino-*

ría, se levantará armada contra nosotros. Esto decían los masones en 1908.

¿Ha llegado el tiempo en que la masa popular va persuadiéndose de la explotación y gobierno que ejercen los masones?

No podemos señalar hasta qué grado han descubierto los pueblos el poder y la intervención masónica en la sociedad. Pero no puede dudarse que *llueve sobre el templo*, como dirán los mismos afiliados a la terrible secta. Acaso en ningún tiempo se ha observado una corriente antimasónica tan activa como en la época actual.

No vacilamos en afirmar que *jamás se ha visto la tenebrosa socie-*

MARIPOSEOS

Espejismos de mujer

Dices tienes a los muertos miedo, pero no a los vivos. ¡Tú te sabrás los motivos para hacer tales asertos!

De mí decir puedo yo que soy diferente a ti: temo de los vivos, sí, pero de los muertos, no.

Un muerto ¿qué puede hacer que me pueda amedrentar? ¡Y cuánto puedo esperar de quien se puede mover!

El vivo puede fingir a tu presencia estar muerto, por haber lo que despierto no le es fácil conseguir.

Y siendo aquello verdad, vendrás a la conclusión

que es una vana ilusión esa tu medrosidad.

Porque si te dan pavores los muertos inofensivos, viviendo con muertos vivos los sufrirás aún mayores.

Por eso viene a mis mentes, al ver que te contradices, que o no es verdad lo que dices, o no dices lo que sientes.

Y si es cierto tu temor, ¿por qué tu lengua se presta al vivo muerto hacer fiesta, siendo un muerto vividor?

Renuncia de tus asertos: anda con ojos abiertos y no pierdas los estridos; ¡no juegues con muertos vivos, que son muertos muy despiertos!

VENTOLERA.

dad bajo amenaza más seria. Sobre todo en Europa.

En Hungría el reinado sangriento de Bela Kun hizo despertar a gran sector nacional, y atacar a la masonería; Italia con la sagacidad y entereza de Mussolini vió cerrarse sus logias; Hitler en Alemania asestó duro golpe a las fuerzas jude-masónicas; en Francia, por causa del famoso asunto Stavisky, se ha descubierto la trama misteriosa en que la masonería ha envuelto a los elevados cómplices del gran escándalo, y se ha formado un «Liga antimasónica» para oponerse a la ruina de la nación francesa; en Suiza el coronel Arturo Fonjallier y otro coronel han recogido más de 50.000 firmas para pedir al Consejo federal la revisión de un artículo de la Constitución en el sentido de prohibir la masonería; y en Portugal el Gobierno acaba de disolver las logias.

De Turquía se tuvieron noticias a primeros del corriente mes de Junio, de que el Gobierno tiene la intención de disolver las logias de los masones en territorio turco. Indudablemente, los pueblos van abriendo los ojos ante el desconcierto general, y ven que la masonería y el judaísmo son los directores de los gravísimos trastornos políticos, sociales y económicos, que las naciones padecen, y se disponen a derrocar ese poder nefasto.

Y no se diga que las masas revolucionarias desconocen la influencia masónica. Es cierto. Pero también lo es, que esas masas son instrumento de sus altos directores, que, o son masones, o están al servicio de la masonería y del judaísmo.

PAULO.

D. José Latorre Monfort
MEDICO DEL HOSPITAL
DE VALENCIA

Tendrá consulta el día 14 del presente mes de Julio durante todo el día en CAMPILLO DE ALTOBUEY muy en particular sobre enfermedades de los niños

Lo que pone en conocimiento de sus numerosos clientes y amigos.

HOMENAJE A FANJUL

El domingo, 14 de Julio, se celebrará en Cuenca un homenaje a D. Joaquín Fanjul con ocasión de su reciente ascenso a General de División.

Consistirá en una comida íntima, con asistencia de gran número de amigos suyos de esta provincia.

El número de tarjetas será limitado por exigencias del local. Es probable la asistencia del actual Ministro de la Guerra.

Las personas que deseen asistir deberán apresurarse a solicitar la correspondiente tarjeta de D. Alfonso Merchante, Calderón de la Barca, 9; Farmacia Mombiedro o Comercio de Albendea.

Postales de Primavera

Mi querido amigo: Perdona mi silencio obligado por mis correrías por esos mundos de Dios. Ya te contaré lo que he podido observar lejos de todos, porque lejos de los valvenes se percibe la fuerza impulsiva; aunque el flagelo social actúe en todas partes está apoyado en soberbia, vanidad y cinismo.

Apenas llego, el colmo de la farsa se desarrolla con toda la naturalidad del mundo. Azaña en un acto público en Valencia con una ingenuidad de niña cándida acaba de decir que es inocente, y el cinismo no puede llegar a más y el sentido patriótico de muchos españoles no puede descender más bajo. Porque yo me explico, amigo mío, que un mismo credo político no cobije a todos, pero el mandato patriótico se debe imponer a cierta oratoria disolvente y estúpida, ya que la lucha está entablada entre la auténtica España y la anti-España internacional. No caben los figurillos de reconquistar la república, a esos tales ya les dieron una lección de lo que era defenderla cuando ellos intentaron asesinarla.

¡Inocente!!! Lo que es por frescura no queda. El colmo. Negar Azaña la época azafista de desastres y descalabros, arbitrariedades e injusticias.

¿Porque no llovera vergüenza, mi querido amigo?

¡UN POCO MAS DE MEMORIA, SEÑORES DEL BIENIO!

Hasta otra, te abraza.

FEDERE.

Dr. Trófilo Álvarez Maribona
OCULISTA

Consulta diaria de 10 a 12

Mariano Catalina, 58. — Cuenca.

A LOS AGENTES COMERCIALES

G. de Angulo, Sucesor de ENRIQUE MORENO
almacenista y exportador de vinos y coñacs de Sanlúcar de Barrameda BODEGAS «LA CELADA»
necesita en Cuenca representante activo y solvente

EL DIA DE LA PRENSA CATOLICA

PROPAGANDA INTENSA

La Junta Central de P. C., de Madrid, no deja de insistir en la necesidad de intensificar este año la Fiesta del Día de la Prensa Católica por medio de la oración, de la propaganda y de la limosna.

Para la propaganda se necesitan oradores; y la Junta Central pone a nuestra disposición los que hayan falta.

Veán, pues, los propagandistas de Acción Católica (contando antes con los respectivos Párrocos), si en los pueblos principales de esta diócesis, sería factible, oportuno y práctico, un acto cultural de esta índole, o sea, de afirmación de la Prensa Católica.

En caso afirmativo, a organizarlo, pronto, bien y con entusiasmo.

Para ello, y con el fin de ganar tiempo, conviene que se dirijan a la Junta Central de la Prensa Católica (Conde de Aranda, 1, principal, Madrid), solicitando un orador, cuyo discurso sea el número principal de la velada, pudiendo integrarse ésta con otros pequeños discursos, poesías y cánticos, a cargo de los directivos de cada localidad, Juventudes de A. C. masculina y femenina, seminaristas, niños, etc.

Complemento de esa velada y medio muy eficaz para la propaganda, puede ser el reparto de hojas que tratan de la Prensa Católica; para lo cual recomendamos, como la mejor que conocemos, una Hoja publicada ahora por la Editorial Católica de Tortosa (calle de Palau, núm. 5), y que deben pedirse directamente allí cuantos antes, al precio de 12'50 pesetas el millar.

La propaganda, lo mismo que el anuncio, es siempre lo más eficaz humanamente hablando; por eso, hay que insistir en ella con tenacidad y constancia, de la que nos dan ejemplo los enemigos.

El que se anuncia, vende; el que se propone, se conoce; y, conocido, se ama.

Propagüemos, pues, nuestra Prensa Católica; demosla a conocer; hablemos de su excelencia, importancia y necesidad, y procuremos difundir, cuanto nos sea posible, su radio de acción.

Hemos de esgrimir, claro está, el arma de la ORACION; pues cristianos somos, y se trata de una obra buena, cual es la Prensa Católica; pero, «a Dios rogando y con el mazo dando»; o sea, además de la oración, hemos de insistir como hemos dicho, en la PROPAGANDA de la idea, y también en la COLECTA de medios materiales; para que de esa manera nuestra Prensa, la Prensa Católica española, sea la mejor, no sólo de España, sino de Europa y aun del mundo entero, pese al «International Students Service», de Ginebra, que con notoria injusticia prescinde de nuestra Prensa en el cursillo de Prensa Internacional que prepara.

Seamos, aunque en Ginebra lo ignoren.

X

Se vende

la casa núm. 14 del barrio del Retiro en buenas condiciones.

Razón: José Cobo, 14, 2.º izqda.

ACCION POPULAR AGRARIA

Un punto de mira

Merece la pena de dedicar algunas consideraciones al hecho notorio, de que la creación de Centros locales de Acción Popular se multiplique incesantemente por toda la provincia, puesto que al inscribirse en ellos como afiliados una masa ingente de ciudadanos, muestran de esa suerte su decisión de apoyar resueltamente la prosecución de la política de la Ceda, para conseguir el triunfo definitivo de los ideales de Religión y Patria, sobre cualquiera otro, en las circunstancias por que atraviesa España.

Y la primera consideración que sugiere tal fenómeno, que por previsto y esperado es menos halagüeño para el futuro inmediato de la nueva política española, es la de que adviertan todos los cedistas que un punto de mira de gran relieve, entre los que sirven de guía a la actuación política de la organización de la Ceda, es el querer implantar una mejor justicia social que la que disfruta el país en la actualidad.

Justicia social que lleva consigo, la prestación voluntaria y gustosa de los mayores sacrificios personales en pro del bien general; al cual hay que supeditar la obtención de una consecuencia personal o de una aspiración por legítima que parezca al propio interesado. Pues si los militantes de la Ceda aspiran a implantar la justicia social, es obvio suponer que tiene el ánimo dispuesto a subordinar su actuación a cumplir con su deber de predicar con el ejemplo lo que como bueno aceptaron en teoría y consintieron en programa a realizar.

Una actuación política determinada — la de la Ceda lo es —, extraña el obrar consciente y deliberadamente sobre realidades nacionales y a ninguno de los que pertenecen a la organización se les puede ocultar que es de una realidad patente, la falta de justicia social en el país.

Por eso, incumbe obligatoriamente a todos los buenos cedistas, propagar con fe y entusiasmo la doctrina de su programa; practicar con hechos lo que daba su posición en la sociedad les correspondía obrar conforme a esa doctrina que propagan; acallar sus propias aspiraciones y deseos en orden a obtener ventajas personales con su actuación política, cuando ellas no estén en consonancia con la realización del programa; trabajar con constancia y disciplina en el puesto que se les haya designado o en el que estén colocados; y sacrificarse de verdad en servicio de Dios y de España.

Reparando con su conducta dentro de la esfera en que cada uno se numera las injusticias que pueda; y contribuyendo con su disciplinada actuación a que otros puedan reparar las demás injusticias que caen fuera de su radio de acción; es como únicamente puede llegarse a lograr la existencia de una mejor justicia social.

Sacrificios, que no aspiraciones, exige la Ceda a todos y cada uno de sus afiliados.

Ricardo González Alonso

tejados eternos... con
PIZARRITA
GARANIZADO Y FABRICADO POR FIBROCEMENTOS CASTILLA S.A. GUADALAJARA
CHAPAS • TUBOS • DEPÓSITOS.
CUENCA: GABRIEL CEBRIAN RAMON Y CAJAL, 61

Recuerdos del Corpus Christi de auto

LOS AUTOS SACRAMENTALES

En ningún sitio como en España se ha sentido tan vivamente el fervor popular en las solemnidades religiosas. El pueblo ha tomado en ellos parte activa, dándole ese carácter típico que, por desgracia, va perdiéndose ya poco a poco, desde que España, dando paso libre a las ideas filosóficas de enciclopedistas extranjerizantes, fué apagando las vivísimas luces de su antigua fe, vida de nuestra gloriosa historia, con lo que ésta ha quedado oscurecida y envilecida por las funestas consecuencias que propinó al mundo la filosofía que engendró la Revolución Francesa.

Inútil resulta hoy buscar aquel fervor de nuestros mayores. Para siempre desaparecieron, enhoramala, tantas cosas que fueron populares en días más gloriosos, y que hoy sólo reclaman la atención de unos cuantos amantes del casticismo hispano; pero que para la mayoría resultan algo insípido, despreciable, por creerlo oscurantismo. En esta situación lamentable se hallan nuestros famosos Autos Sacramentales; creación exclusiva del genio español.

Surgió el Auto Sacramental para «contener la ruina del arte dramático, amenazado de muerte a causa de las cortapisas que se pusieron, al principio del siglo XVII, a las comedias y farsas que producían quebranto en la moralidad pública; siendo Lope de Vega quien, mirando por evitar tal ruina, creó el Auto Sacramental; mas fué Calderón de la Barca quien culminó en este arte, tan genulmo de nuestra Literatura.

Auto Sacramental, es una representación dramática, alegórica, referente, en general a la Eucaristía, y en un acto, que se solía representar el día del Corpus. Estas representaciones formaron un género dramático «de gran valor por su sencillez, delicadeza y sentimentalismo», y en el que hay «arrazcas de poesía sublime» y «acentos emocionantes de fe».

Se representaban en las calles y plazas, y asistían, desde el rey hasta la última aldeana, comprendiendo todos admirablemente las ideas teológicas allí desarrolladas; cosa que hoy ni siquiera llegan a comprender la mayoría de los cultos que leen estas obras. ¡Tal era la cultura teológica de aquellos tiempos, y a tan supina ignorancia hemos llegado hoy!

Tres épocas se distinguen en los Autos Sacramentales. La primera se manifiesta por el carácter didáctico que impera en sus piezas; pues es preciso fortalecer la fe, mediante el estudio, para oponerse al avance del protestantismo.

La segunda se caracteriza por la manifestación más espléndida del sentimiento religioso, respirándose en estos autos, los aromas suavísimos y apacibles de la misericordia de Dios, atribuido casi objeto exclusivo de estas piezas. La tercera época, llamada de Calderón, manifiesta mayor amplitud en desarrollo y temas, y «hasta tal punto lo invade toda la ciencia teológica—escríbe un autor—, que para transformar muchos dramas de éstos en acabadas obras místicas y dogmáticas, bastaría verterlos a otro lenguaje».

Versaban los Autos Sacramentales sobre asuntos religiosos, especialmente referentes a la Eucaristía; y eran los personajes, por lo general, símbolos y figuras bíblicas; si bien tampoco escaseaban las personificaciones de virtudes, vicios, ríos, ciudades, astros y demás abstracciones dignas de representación.

Llegó a ser este género dramático la diversión favorita en nuestro Siglo de Oro; de aquí su gran popularidad. Pero sobre todo fué una verdadera escuela de enseñanza católica, puesto que allí se corrigían errores, se aclaraban dudas, se probaban los dogmas; y todo, mediante una hábil trama, «emporio de líricas bellezas» y «tesoro de sentencias filosóficas». Eran estas representaciones, como dice M. Pelayo, una cátedra abierta a la muchedumbre... en la plaza pública... a la radiante luz de nuestro sol, nacido para reverberar en las custodias y convertirlos en asuas de oro». Esta gloriosa literatura, «sentó a la Teología en el hogar del menestral, y abrió al más cultivado la visión espléndida de los cielos...»

Con la muerte de Calderón puede decirse que murió, en realidad, el Auto Sacramental, pues los autores posteriores, en general

amanerados e incapaces de concebir nuevos temas, dieron al traste con este glorioso género literario. Y para colmo de desdichas, los literatos francesados emprendieron una desastrosa labor en contra de esta literatura, moviendo a Carlos III, influido también por sus ministros masones, aunque en contra del sentido popular, a decretar en 1765 la cédula de prohibición en todo el reino de tales representaciones. Este fué el golpe decisivo que hizo desaparecer de nuestras ciudades y pueblos aquellos típicos cuadros plásticos, escuelas de virtud, de cultura y de exquisito gusto artístico.

Francisco ARQUERO

Balneario de Valdeganga (CUENCA)

Temporada de 1.º de Julio a 15 de Septiembre

Aguas Sulfatado cálcicas bicarbonatadas. Especialización y de excelentes resultados para el reumatismo, gota artritis y neurosis.

Medicación: sedante y reconstituyente.

Instalación hidroterápica muy moderna y completa.

Habitaciones en la Fonda (todas recientemente amuebladas) desde 5'50 pesetas hasta 12 pesetas.

Hospedería a parte para los que gusten y coman por su cuenta, con habitaciones desde 1 peseta (estas con cama sin colchón) hasta 7 pesetas.

Mesa redonda de primera 7,50 pts., (vino aparte). Idem id., segunda, 5,50 pesetas.

Médico Director: Dr. Gilo Leoz, Nicolás M.º Rivero, 9, Madrid.

Administrador: D. Luciano Collas, Valdeganga, (Cuenca).

Excursión de Acción Católica

A la ermita de Nuestra Señora de los Angeles. Domingo 23, Junio.

Se saldrá a las siete y media, en punto, de la mañana, de la estación de ferrocarril. La puntualidad, pues, será necesaria.

No podrán asistir más que aquellas personas, a quienes las Juntas respectivas de las distintas ramas de Acción Católica hayan entregado el billete de excursión, que será controlado a la subida del coche.

El billete lleva la nota del coche y departamento que le corresponde, para que cada persona sepa dónde tiene que colocarse y todo se haga con orden.

La merienda la ha de llevar cada uno para sí, en la cuenta que a las siete de la tarde se piensa estar de nuevo en Cuenca.

El billete se ha de guardar para la vuelta y una de sus mitades servirá a la llegada para hacer el depósito de la merienda en una de las habitaciones del Santuario, en orden a que no cause molestia el tenerla consigo, y con esta etiqueta se identificará y recogerá a la hora oportuna de la comida.

La comisión organizadora trata de obsequiar con la provisión de gaseosas o refrescos.

Los actos a que han de asistir juntos todos los excursionistas son los siguientes: Misa Cantada Solemne a la llegada; acto cultural a continuación y al aire libre; comida de lo que cada uno haya llevado y despedida de la Virgen.

Se tendrán juegos y deportes, y por la tarde podrán visitarse el Pinar y sus famosas Torcas.

Se advierte que una piedra o el suelo será nuestra única silla y mesa; y por tanto las señoras y personas que quieran, pueden llevar sus sillitas plegables para mayor comodidad.

La excursión está patrocinada por el Sr. Obispo y será presidida por él mismo, si las ocupaciones de su cargo pastoral se lo permiten.

La Comisión Organizadora de la Juventud Masculina de Acción Católica, agradecerá toda indicación para el mejor desarrollo de esta excursión.

Que Dios bendiga a toda la Acción Católica Conquense.

Clinica Oftálmica

(Con camas para operados)

Cava Baja, 10.—Tel. 55271

MADRID

DIRECTOR:

DR. JESUS GALINDEZ

Compañía Anónima de Seguros

“AURORA”

SUBDIRECCION DE CUENCA

Para la nueva organización de esta provincia se precisa cubrir una plaza de Inspector Productor Jefe y tres de Inspectores Productores, retribuidas con sueldo fijo, dietas de viaje y comisión.

Dirigirse por escrito, enviando solicitudes e informes a nuestras Oficinas.

MAGDALENA S. FUENTES, 10, CUENCA

F. BIETO
ESGULTOR-MARMOLISTA

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)

— CUENCA —

UCLES

En las lejanas llanuras, pardas como las blusas de los hombres que las cultivan, se eleva la Ingente mole del Monasterio de Uclés.

Siguiendo el estrecho camino que conduce a su sombra, nos dirigimos nosotros, los jóvenes de la España nueva, a escuchar esperanzados la palabra del caudillo de Acción Popular.

En el transcurso de nuestra marcha, la emoción ha ido poco a poco apoderándose de nuestro espíritu; el sentido de la realidad se ha impuesto; los tiempos de la España gloriosa han pasado por nuestra imaginación como sombras fantásticas evocadas en poemas legendarios.

El camino: regado materialmente por las Juventudes entusiastas que siguen el programa de A. P. han hecho resurgir en mi mente aquella pléyde de españoles ilustres que en tiempos ya lejanos (héroe de Covadonga, comuneros y germanías), regaron con su sangre el suelo prolífico de la madre Patria.

¿Es acaso, —me pregunto,— que la sangre de aquellos nuestros antepasados se ha ido infiltrando en el espíritu de los españoles y cual semilla productora de espigas ha hecho renacer en los conquenses, y en los castellanos todos, aquel ansia de conquista y de sacrificio?

A esto no contesto por ahora; el tiempo, fraguador de la historia, se encargará de contestar.

Monasterio: Ruinas históricas, columnas demolidas por la acción del tiempo, piedras gloriosas que nos enorgullecen.

Entre todas estas ruinas, rodeadas por lo que fué muralla, se levantan la iglesia y dependencias actuales.

El aspecto que presenta en este día es maravilloso; la faz de las ruinas parece rejuvenecida; los hijos de Castilla la defienden de los ataques de la paganía con su fe, igual que en tiempos la defendieron con sus armas.

El reducido todo se encuentra materialmente lleno de castellanos; allá una bandera, más acá un estandarte, y por cualquier sitio que miremos, carteles, estandartes, banderas y más banderas, izadas por brazos juveniles y medidas por el aliento espiritual de millares de pechos pleróticos de entusiasmo.

Las representaciones de los pueblos son incalculables; todos ellos en traje de fiesta forman un conjunto de abigarrado aspecto y sorprendente vistosidad; las músicas pueblan el aire con alegres himnos que son coreados por la multitud.

El paso de las representaciones de las diferentes provincias es acogido con grandes ovaciones, que se van enlazando cual cadena de oro, en la que ponen el eslabón, la juventud y belleza de las mujeres y el brillar de sus ojos, llenos, como su corazón, de lágrimas emotivas.

En este desfile de las regiones castellanas y manchegas, es nota sensacional la presencia de dos parejas de logaritanas, curtidoras por el sol y encallecidas sus manos por el trabajo.

Son después: Socuéllamos, Burgos, Guadalajara, Ciudad-Real, El Escorial, Murcia, Vigo, Toledo y muchas más que omito.

Lo que más me ha convencido del entusiasmo despertado por esta magna concentración ha sido la presencia de un grupo de obreros llegados desde lejanas tierras y a pie, —100 Km. decía su cartel— para asistir a este acto.

La emoción está llegando al máximo, el orden es perfecto, la masa de jóvenes se porta, no como lo que son, sino como hombres conscientes de su obra.

Sube de punto el entusiasmo cuando desde el micrófono se anuncia la llegada de Gil Robles.

En este momento los jóvenes entran sus manos, acordan el paseo; pero cuando todos esperábamos la llegada por la puerta de entrada al reducio, el jefe sale del Monasterio por la puerta...

¿De donde? ¡He aquí explicado lo que él representa: De la Iglesia! Llega a la tribuna: gritos, vítores, entusiasmo, por fin desbordado, dejado escapar de los pechos ya cansados por darle salida.

Ojos llameantes; gargantas resacas, roncás; manos encallecidas; pañuelos perfumados; gorras grises; sombreros de fieltro; manos ensorilladas; todos expresan la emoción del momento y piden, no sólo el obrar del presente, si no la solución del mañana.

Momento de silencio. Las danzas regionales dan comienzo. Un gran bofío, en el que van dibujados los emblemas de la J. A. P., es regalado por una bellamuchacha a Gil Robles.

Silencio, imponente silencio; el sacrificio de la misa va a comenzar.

Los jefes, de rodillas, prestan homenaje al Ser Supremo.

Los balcones del Monasterio, colgados entre los adornos de su artística fachada, se engalanan con la presencia de los jóvenes novicios.

España vibra. Llegan banderas y más banderas, acompañadas de jóvenes ahora silenciosos.

El Himno Eucarístico, cantado por millares de voces, es algo imposible de describir; las mujeres lloran, las gargantas de los hombres dan sonidos denotadores de emoción, sus ojos están secos, no así sus corazones sangrantes de arrepentimiento por haber dejado en manos de atistas la España, la fé y la educación recibida de sus mayores.

El jefe reza... ¿Qué pedirá?... El sacerdote salmodia tres Ave-Marias y la multitud contesta. Ha terminado la ceremonia religiosa.

Gil Robles va a hablar; los pañuelos flamean y gritos de ¡jefe!

¡jefe! ¡jefe! se extienden por los pajares de las tierras conquenses.

Se hace el silencio y da comienzo la lectura de los 19 puntos de las juventudes de la J. A. P. Después promesa.

Dase a continuación lectura de los mártires muertos en defensa del ideal del partido.

Gil Robles habla y entre sus palabras descuella, como algo insólito en política, la afirmación siguiente: «No quiero actuar como jefe de partido, sólo quiero que vosotros lo seáis todo y sobre vosotros esté España».

Es la primera vez,—continúa— que no os puedo hablar, el cargo que ocupo lo impide, pero España y la Providencia lo han querido y, fiel cumplidor de sus designios, lo acato.

Todos hemos de trabajar en los puestos en que las dos nos han colocado, y hoy tengo que trabajar por vosotros y por España.

Al bajar de la tribuna los brazos de las milicias de la J. A. P. son impotentes para defenderle del entusiasmo de la muchedumbre.

Dan comienzo seguidamente los discursos de los demás oradores; hay atención, aplausos, pero nada comparable con la emoción anterior.

Al ver esto me he preguntado: ¿Qué tendrá este hombre para que de ese modo despierte el entusiasmo?

La contestación a esta pregunta es algo tan ínfimo, tan espiritual, que quiero respetarlo.

Uclés está en fiesta, los castellanos le abandonan, pero dejan en el ambiente, flotando como caricia de suave brisa, las aspiraciones de España, el espíritu de su juventud.

F. ARQUERO

SEÑORITAS:

Academia de Corte y Confección sistema MARTI el mejor y más elegante de todos los sistemas.

Las señoritas pueden confeccionarse sus vestidos.

MODAS

Grandes novedades parisinas, esmerada confección en vestidos y abrigos de alta costura

María Miñana Marco

Profesora titulada por el Instituto Internacional autorizada por el Gobierno.

Colón 12, (casa Fernández) Cuenca

Banco Hispano Americano

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en uso de la facultad que le está conferida en el artículo 64 de los Estatutos, ha acordado repartir a los señores accionistas, a cuenta de las utilidades del corriente ejercicio, un dividendo acivo de 20 pesetas por acción, equivalente al cuatro por ciento del capital desembolsado, que percibirán los señores accionistas libre de todo impuesto.

El pago de este dividendo quedará abierto, desde el día 1.º de Julio próximo, en las oficinas Centrales de este Banco, en la de sus 147 Sucursales, y en los Bancos de San Sebastián, de Gijón y Herreño, de Oviedo.

Madrid, 15 de Junio de 1935.—El Consejero-Secretario General.—Ramón A. Valdés.

Animación para el acto de Mestalla

En todas las numerosas Juventudes de Acción Popular de esta provincia, existe extraordinaria animación para asistir al grandioso acto de Mestalla del día 30, al que acudirán varias bandas de música, y las Organizaciones llevarán sus banderas.

Se ha hecho a Valencia de primer pedido de 1.500 entradas así como carteles y folletos.

La Juventud de Carrascosa del Campo acaba de constituir su Junta directiva del modo siguiente: Presidente, D. Julián Jarabo Jarabo; vicepresidente, D. Valeriano Valenciano Plaza; secretario, D. Angel Gimeno Martínez; tesorero, D. Silvano Delgado Rozalén; contador, D. Aniano García Saavedra; vocales D. Pablo Valenciano García y D. Luis Rozalén Plaza.

Huerta

Se vende, sita en la Hoz del Húncar, proxima a la Cueva del Fraile.

Darán razón en la imprenta de esta periódico.

La concentración de Valencia

Continúan acilvamente los trabajos de organización de ese Acto que se celebrará en el estadio de Mestalla, a la vez que en otro campo de fútbol y en la plaza de Toros y en el que hablarán los señores Gil Robles y Lucía.

Van despachadas más de cien mil localidades, las cuales, según nos comunican de Valencia serán de pago las que tengan asiento al precio de 100 pts. los palcos y 10 y 5 pts. las sillas. Las cantidades que se recauden por este concepto —se calcula en unos cincuenta mil duros— se destinarán a obras de asistencia social. De Cuenca irá una nutrida representación para corresponder a la invitación hecha por la Derecha Regional Valenciana, a pesar de ser aquel acto exclusivamente regional.

Se han distribuido muchos carteles anunciadores del mismo por los pueblos de Mota del Cuervo, Cardenele, Landete, Los Hinojos, Almodóvar, Mira, Villamayor, Horcajo, Ledaña, Bendita, Minglanilla, Motilla, Campillo, Casamarro, San Clemente, Belmonte, Sisante, Tarancón, Huete, Cañete, Prlego, Pedernoso y Pedroñeras.

El Comité Provincial de Acción Popular de Cuenca ruega a estos pueblos le comuniquen si reciben o no dichos carteles, para repetir el envío en caso de pérdida.

Cuando se reciban más se remitirán a otros pueblos.

Advertimos nuevamente que es necesaria la tarjeta invitación para entrar en los lugares donde se va a celebrar el Acto. Por tanto, los pueblos que piensen enviar alguna representación deben dirigirse al Centro de la Derecha Regional Valenciana, en Valencia, Plaza de Telon, 3. Para obtener esa tarjeta y contar con hospedaje y garage es conveniente que lo comuniquen a esa dirección, fijando número de personas y número y clase coches, lo antes posible. También hay billetes de tarifa reducida para ferrocarril.

DOCTOR

FELIX DE LA MUELA FALCON

MEDICINA GENERAL NIÑOS

Rayos Ultravioleta

Consulta: De 3 a 5.

MARIANO CATALINA, 4. CUENCA

El error judicial de Osa de la Vega

Las víctimas solicitan la indemnización civil.

Los ex condenados por la Audiencia de Cuenca, León Sánchez y Gregorio Valero, víctimas de este error judicial, han presentado razonable instancia al Sr. Ministro de Justicia, pidiendo la reparación de los múltiples daños y perjuicios sufridos con motivo de la injusta condena que contra ellos decretara la Audiencia de Cuenca, de 18 años de reclusión, y por el supuesto asesinato del pastor Grimaldos, que después apareció vivo.

Relatan en ella todo lo acaecido, la petición de pena de muerte que para ellos solicitara el Fiscal de Cuenca, los años de prisión injusta sufrida, con incontables sufrimientos y tristezas, invocando la conducta seguida en casos similares por otros Estados en todo el mundo, y apoyándose en las disposiciones de la Ley de 24 de Junio de 1.933, que hace posible la indemnización por el Estado a las víctimas de errores judiciales.

Dejan a la libre discreción del Ministro, del Gobierno y de las Cortes la determinación de la cuantía, recordando que sus Abogados defensores pidieron en Cuenca, en la causa últimamente allí vista, 50.000 y 100.000 pesetas respectivamente.

En su visita al Ministro de Justicia, sacaron esta mañana estos pobres aldeanos favorables impresiones, confiando en que ha de hacerse figurar la partida correspondiente en el capítulo del presupuesto de Justicia que ahora han de discutir y aprobar las Cortes, al hacerlo del presupuesto semestral de 1.935. Y todo el país ha de ver de modo plausible tan anslada solución, que ejercita el llamado derecho premial.

Los grandes festejos que se preparan con motivo de la entrega de la bandera a la Guardia Civil

La provincia, entera que viene respondiendo con magnífico entusiasmo a la cuestión abierta para regalar una bandera a las fuerzas del Benemérito Instituto, que integran esta Comandancia, se dispone para acudir a nuestra Capital, con motivo de los grandes festejos que se preparan.

Tenemos noticias de que hasta de los lugares más apartados llegarán Comisiones y particulares, y esto hace augurar, sin temor a resultar falsos profetas, que la Ciudad se verá materialmente invadida, y que la afluencia de personas, superará a las mayores en los días de grandes fiestas.

Nuestros conterráneos no quedarán defraudados. El programa de festejos, es realmente formidable, tanto que en Cuenca nunca llegó a igualarse.

El día 6 por la noche, función de gala en el teatro Cervantes, a beneficio del Colegio de Guardias Jóvenes, por el notable grupo de aficionados que dirige nuestro buen amigo D. Victor M. de Sola, los cuales pondrán en escena la deliciosa comedia de Luis de Olive, titulada «HAY QUE VIVIR», obra que llegó a alcanzar más de 250 representaciones consecutivas en el teatro María Isabel de Madrid, y que es, sin disputa, una de las más afortunadas, entretenidas y delicadas comedias modernas.

El día 7, tras alegres dianas, por la Banda Municipal, tendrá lugar a las 12, la solemne entrega de la bandera, acto que se celebrará en el Parque de Canalejas, siendo medrina la Excmo. Sra. D.ª Consuelo de Andreu, desfilando a continuación por Carretera las fuerzas de la Guardia Civil de esta Comandancia con la escuadra de gastadores y la banda de música del Colegio de Guardias Jóvenes de Valdemoro, que vendrá a Cuenca expresamente para tal fin.

A las 5 de la tarde del mismo día, y a beneficio del Comedor de Caridad, se celebrará una EXTRAORDINARIA CORRIDA DE NOVILLOS-TOROS, en la cual los afamados diestros Obón, Cirugeda

y Varellito II, estoquearán seis corripetos de la acreditada ganadería de D. Juan Cobaleda.

Este espectáculo será realmente extraordinario, pues jamás en Cuenca se celebró (y es difícil que vuelva a verificarse) una novillada de más *postín* y que reúna mayores atractivos.

Los toros que, como queda dicho pertenecen a la ganadería de D. Juan Cobaleda, de Compoerrado (Salamanca), una de las más reputadas de aquella región, han sido tan escrupulosamente elegidos por su propietario, que todos ellos son finos, limpios y de arrobas, mereciendo tal confianza al ganadero, que tiene prometida su asistencia a la fiesta, lo cual constituye la más sólida garantía de que vamos a tener TOROS... así TOROS, con mayúscula.

La corrida, que naturalmente será picada, tiene por otra parte el atractivo de ofrecer la terna de nuestros más celebrados novilleros: Lázaro Obón, el valiente diestro zaragozano, cuyos triunfos en los ruedos de mayor importancia, son de todos conocidos. Miguel Cirugeda, as de los novilleros punteros, corazón, nervio, arte, elegancia, reunidos en un deseo loco de llegar. Actualmente Cirugeda es acaso el novillero que más público lleva a las plazas y que pone mayor emoción en la fiesta. Su alternativa, que tomará pronto en Madrid, es aguardada con verdadera expectación por los aficionados de nuestro primer coso taurino. Varellito II, el diestro de la difícil facilidad en el dominio de la muleta y que, matando, ha llegado a ser considerado como el sustituto de Machiquito.

¡COBALEDAS!... ¡OBÓN, CIRUGEDA, VARELLITO III...! El mejor cartel que hoy día puede ofrecerse entre los de novilladas, y ello a beneficio del COMEDOR DE CARIDAD, cuya directiva no ha vacilado en hacer algo grande, para corresponder al cariño del público por esa sagrada institución. Todo Cuenca acudirá ese día a la plaza, ya que nuestra Capital sabe corresponder a los desvelos de quien se preocupa por su esplendor, y sobre todo, por dar de comer a esos humildes que carecen de un pedazo de pan.

Nuestra felicitación a los organizadores de los festejos, y creemos inútil hacer un llamamiento al co-

razón de nuestros paisanos, para que ese día llenen nuestro coso taurino, pues estamos seguros, de que ni una sola persona dejará de acudir a la plaza, seguro de pasar una gran tarde, y que al propio tiempo realizará una verdadera obra de caridad.

SUSCRIPCION para una Bandera de la Guardia Civil de esta Comandancia

Se irán en sucesivos números publicando el nombre de los donantes, aunque anticipamos que actualmente pasa lo recaudado de 6.000 pesetas.

	Pesetas
Excmo. Sr. Gobernador Civil y funcionarios...	250,00
Acción Popular...	100,00
Sucesores de García y Compañía...	50,00
Juan Ramón de Luz...	50,00
Ilmo. Sr. Fiscal de Audiencia, escribenes Fiscalía y alguacil...	25,00
Ingeniero Jefe de O. P. y funcionarios un día de haber...	320,00
Ayuntamiento y pueblo de Huete...	150,00
Señores Gestores provinciales...	105,00
Funcionarios de la Diputación...	95,00
Félix Sáiz...	50,00
José M.ª López Cobo...	50,00

(Continuará)

DIONISIO LOZANO
Especialista en garganta, nariz y oídos
DOCTOR CHIR. NO. 8
Pasará consulta desde 1.º de Marzo todos los días de 10 a 11

Verdadera ganga
Se vende por la mitad de su valor la casa núm. 2 de la calle Cerriño de Santiago, en Cuenca. Informes: Colón, 65, (Imprenta).

Acto de propaganda de Acción Católica

El día 15 de los corrientes, en el Teatro Cervantes, completamente lleno de público, se celebró dicho acto, organizado por la Juventud masculina de A. C., con motivo de la bendición de su Bandera donada por una señora piadosa.

El escenario, exquisitamente decorado, lo ocupaban las representaciones de las Asociaciones de Acción Católica en sus distintas ramas, y presidia nuestro amadísimo Prelado el Excmo. Sr. D. Cruz Laplana y Laguna.

Hizo la presentación de los conferenciantes el culto y digno Presidente de la Juventud Católica, D. Jesús Carrillo Martínez, quien elocuentísimamente expuso las razones que había tenido la Juventud para organizar el acto, ensalzando las personalidades del Padre Enrique Herrera y P. Enrique Alblol, para quienes tuvo palabras de todo elogio, terminando con una alocución a todos los jóvenes, para que se alistaran a las Banderas de la Acción Católica, que han de ser las que han de llevar a todos al Reino de Cristo. Fué muy aplaudido.

Seguidamente pronunció una notable conferencia el P. Enrique Herrera Oria, que habla del tema «Los padres de familia y la Juventud de Acción Católica». Dice que los problemas educativos actuales hay que retornarlos a una sana moral pedagógica, es indispensable reconquistar la libertad de educar. Sin Religión en los centros oficiales la educación ha sido un fracaso.

La coeducación hace extragos y los Ministros de educación parecen estar dormidos y no ven, lo que ve todo el mundo. Hay que urgir de los Diputados que pidan la separación de sexos.

Hay libros aprobados por el Consejo de Cultura más aptos, que para formar ciudadanos, para formar anarquistas.

La Juventud Católica es escuela de ciudadanía y de ella se espera grandes cosas, que en el porvenir sirvan para mejorar la educación y la escuela. Aboga por el reparto proporcional del Presupuesto de Instrucción, pues no es justo que con el dinero de los católicos se

dedique a desecristianizar la España, para destrozarla con enseñanzas revolucionarias. Fué constantemente ovacionado en distintos párrafos de su disertación, y sobre todo al final de su documentado discurso.

Después se levanta a hablar el Padre Enrique Alblol en medio de una cerrada ovación, que tiene que esperar unos momentos para poder empezar su conferencia.

Empieza diciendo que va a ser breve su intervención, y califica su conferencia de glosa explicando el lema de la Juventud Católica: «Piedad, Estudio y Acción». Dice que la Piedad pone en contacto a las tres con el bien, que el Estudio las pone en contacto con la verdad y la Acción obliga a difundir uno y otra en derredor nuestro y en beneficio de los demás.

No conozco un lema, dice, ni más hermoso ni más completo. Medio para poseer la Piedad es la Oración, y motivos para estudiar la Religión: los ataques de los pseudo-científicos, de sus enemigos y la ignorancia del pueblo, al que hay que instruir.

Al terminar de hablar fué muy aplaudido prueba de las generales simpatías de que goza en Cuenca tan virtuoso y benemérito religioso. A continuación la Schola Cantorum de Padres Paúles interpretaron escogidísimas obras de su magistral repertorio, siendo singularmente aplaudida en la audición de la jota de Navarra, maravillosamente cantada por el grupo artístico de tan bien ganada fama.

La representación del Auto Sacramental de Tirso de Molina «El Divino Colmenero», por el cuadro artístico de dichos seminaristas Paúles, fué admirablemente representado, con un aparato escénico y decoraciones tan bellamente hechas como variaciones de colorido en el alumbrado que hizo las delicias del público, que aplaudía entusiasmado poniéndose en pie, ante tanta maestría y arte.

Finalmente el joven D. Luis Robles, pronunció unas palabras para presentar a los artistas autores de la escenografía y decorado, Paúles también señores, Luis Escudero (pintor), García Buenaventura (electricista) y Sergio García (músico), siendo muy aplaudidos. Al terminar se cantó el himno de la Juventud.

Al día siguiente en San Esteban,

a las ocho de la mañana, se celebró una Comunion general, concurridísima siendo administrada por el Excmo. Señor Obispo, quien al final, bendijo la Bandera, siendo Madrina la distinguida y bella señorita Zoá Converse Muñoz.

Después se impusieron las insignias a los nuevos jóvenes y se juró Bandera, pronunciando una elocuente alocución el Señor Obispo, exhortándoles al cumplimiento de los deberes cristianos por ejemplo de todos, inspirándose en el lema de su escudo «Piedad, Estudio y Acción».

Al salir del templo, se cantó el himno y se dieron vivas a Cristo Rey, al Papa y al Señor Obispo, contestado, con entusiasmo.

CLIMAX

Lubrificantes americanos de alta calidad, que proporcionan un engrase perfecto
No carbonizan; de alto punto de inflamabilidad.
Los informes y pedidos diríjlos a DON FRANCISCO CARRION Alfonso VIII, 55.—Cuenca

INSTRUCCION PUBLICA

En la Sección Administrativa de 1.ª enseñanza se ha recibido el Título de Practicante, expedido a favor de D. Miguel Salz Merlino, a cuya dependencia ha de pasar a recogerlo el interesado, previa presentación de la Cédula personal.

Se vende

la Cantera de Nuestra Señora del Socorro.
Informes: Sánchez Vera, número 2, Cuenca.

VENTA

de agua del Solán de Carbas.
Hermandades Valdés, 20, Almacén de Plenos. CUENCA

ORNAMENTOS DE IGLESIA

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sábanillas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, -- MADRID

Auto-Encendido Electricidad del Automóvil

Reparación y carga de baterías de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magnetos, Dinamos y Motores de arranque.

Devanado de inductores de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de magnetos.

AVISO Carga baterías 6-8 volt. a 3 50 pis. Id. Id. 12-16 Id. a 4,00 pis.

Baterías reconstruidas por estos talleres desde 30 pesetas en adelante.

En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos.

COLON, 63. — CUENCA. (Frente a la Catalana)

LA CATALANA

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases, contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión Domiciliada en BARCELONA -- Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000

Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Años	Primas	Sinistros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas Patrimoniales
1871	213.968'26	100.022'—	71.322'75	49.519'04
1881	420.551'54	153.153'50	140.183'84	271.655'37
1891	805.362'64	303.901'40	265.454'21	554.871'70
1901	1.472.470'96	317.253'70	490.823'65	908.406'96
1911	2.620.391'45	1.100.643'61	873.463'82	1.275.306'—
1921	16.222.084'70	9.373.500'03	5.960.178'28	2.527.698'49
1931	26.199.821'91	14.009.971'57	8.364.253'09	7.354.109'80

Subdirección en Cuenca:
José Echavarría.—Aguirre 6, Pral. Dha.
Autorizado por la Inspección de Seguros y Ahorro en 11 de Mayo de 1922.

ACADEMIA "OIKOS"
CALLE DEL PRADO NÚM. 18. MADRID

EXAMEN DE INGRESO EN LA UNIVERSIDAD

Bachillerato
Oposiciones
Idiomas
Cultura general
Residencia de estudiantes
Regimen y disciplina familiares

LA CUNICULTURA
es una gran fuente de riqueza.

CIEN PESETAS
por hembra, en explotación, rinde esta industria.

¿COMO?
El secreto lo hallaréis en el interesantísimo volumen de D. Maritín Garcés, Técnico en Cunicultura

¿ES PRODUCTIVO EL CONEJO?
que acaba de ponerse a la venta al reducido precio de 2,50.
Los pedidos acompañados de su importe a su autor: «LA TRINIDAD», Granja Cunicola, Chillarón de Cuenca.
Explotadora de las razas Chinchilla, Beller Francés, y muy en breve Gigante de España, Blanco de Bouscat, Habana y Angora.

CONSULTORIO JURIDICO-MERCANTIL
(FUNDADO EN 1909)

Abogado Director: CESAR MUERTA - Calderón de la Barca, 12 y 14.—CUENCA.—Teléfono núm. R-13
(Para conferencias interurbanas llámese preferentemente a las diez mañana, tres tarde o diez noche)

EL CONSULTORIO abarca las siguientes secciones:
I.—Consultas. Se emiten dictámenes sobre punto de derecho civil castellano, derecho civil foral, derecho mercantil, derecho procesal, derecho canónico, derecho industrial, derecho administrativo, derecho notarial o financiero, derecho hipotecario, derecho notarial y derecho obrero (con inclusión de todo lo concerniente a la legislación de accidentes de trabajo).—Las consultas se evacúan de palabra y por correspondencia, en cuyo último caso con objeto de evitar los gastos y molestias de viaje, EL CONSULTORIO contestará por carta, certificada cuantas consultas, informes y dictámenes se le pidan. Para mayor facilidad en las consultas por carta, el importe se cobrará siempre a reembolso.—Consultas de palabra, 10 pesetas.—Por escrito, honorarios convencionales según extensión y dificultades.
II.—Igualatorio. EL CONSULTORIO admite iguales de individuos o entidades, proporcionando mediante una suma convenida sus servicios continuos, incluso para el caso de pleito y cualquier reclamación propia de su índole. Esta sección es especialmente útil para Ayuntamientos, comerciantes y propietarios, a los que conviene estar en comunicación constante con los profesionales del derecho, en evitación de los gastos y perjuicios, inherentes a todo pleito, olvido o mala aplicación de las Leyes.
III.—Judicial. Pleitos ordinarios, interdictos, ejecuciones, apelaciones en juicios verbales y demás asuntos en todos los juzgados. Dadas las facilidades acmales de comunicaciones, EL CONSULTORIO puede encargarse en condiciones muy favorables para el cliente de cualquier pleito en cualquier partido judicial de esta provincia.
IV.—Comercial. Cobro de créditos, reclamaciones a las empresas de ferrocarriles, a corporaciones o almacenes y que se deriva, lo mismo en Cuenca, que en cualquier punto de España o del Extranjero.
V.—Penal. Defensa y representación ante la Audiencia provincial de Cuenca, en toda clase de juicios.
VI.—Comisiones. La extraordinaria actividad legislativa y particularmente la publicación de los Estatutos municipal y provincial, nos han exigido organizar una sección dedicada a los asuntos contencioso-administrativos, en la que con personal especializado se atienden los negocios de esta índole.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL:
12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS

Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.
FUNDADA EN 1864
Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Turismo popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL
Oficinas CALDERON DE LA BARCA, 99

AVISO
LA ANTIGUA Y ACREDITADA

Pensión Helvetia
— DE —
SANTIAGO VERA
MADRID

Tiene el honor de comunicar a su distinguida clientela que ha quedado instalada, por mejora de local, en la calle Mayor, 49 pral., teléfono 15.596, rigiendo los mismos precios para Cuenca y su provincia de 7,50 a 9 pesetas.
También ha montado un servicio especial para los viajeros que regresan en el día, comprendido, habitación y almuerzo, por 3,50 pesetas.

De Re Agrícola

ABONOS

Si a todos los terrenos pudiésemos dedicar una misma fórmula de abonos, y lo mismo para todos los cultivos; sería igual que encontrar una medicina para curar todas las enfermedades; pero siendo difícil conseguir esto, de aquí la importancia que supone para el agricultor conocer los terrenos, su composición, las necesidades de las plantas en estos terrenos de cultivo, la época en que se debe aplicar el abono, y también la forma de su aplicación. Por eso; cuando yo oigo hablar de abonos para la cebada (por ejemplo) sin hablar para nada del terreno en que se va a aplicar ese abono; me maravilla que haya quien se deje engañar, o por lo menos sorprender, y sin reparo alguno compre ese abono, que a veces ni el mismo vendedor conoce, y menos todavía el que lo compra; y esto motiva las lamentaciones de los agricultores que no consiguen la conveniente remuneración, ni a sus gastos, ni a su trabajo.

¿Pero quién es el culpable de esto? Yo me atrevería a decir que no podemos excluir de esta culpabilidad al agricultor, que paga bien cara su ignorancia.

Si este hombre dedicase el tiempo que pierde, a estudiar y experimentar, no tendría que arrepentirse; pero hay muchos agricultores que leen periódicos y hasta libros que tratan de asuntos que les puede interesar muy poco, y hasta perjudicarse moral y materialmente; en ellos se gastan el dinero y hasta en cosas inútiles, el dinero y el tiempo; y sin embargo los libros y revistas agrícolas, están de más para ellos. Podrán hacer un viaje quizá para oír algún charlatán que con sus predicaciones envanece su conciencia; para esto no les falta tiempo ni dinero; sólo le faltará ese tiempo y dinero, para aprender lo que necesita. Esto, y el poco agrado con que se explota el campo porque, como muchos dicen: unas veces porque no se les atiende; otras por lo rudo que es este trabajo; ya por la lucha también que el agricultor ha de sostener hasta con los elementos; son todas causas que contribuyen al abandono, al cansancio, y al hastío; hasta el punto de que hoy sólo es agricultor el que no dispone de otro medio para vivir. Claro que pensando todo al presente y en materialista, es más cómodo, seguro, y bonito cobrar un sueldo trabajando poco y al abrigo de las inclemencias del tiempo, en sitio cómodo del que el agricultor tiene que prescindir; y por esta razón nos debemos preocupar todos de ayudar a estos agricultores (que son pacientes, laboriosos y honrados) como se merecen, y no dejarlos abandonados.

El agricultor tiene que privarse y privar a su familia de lo necesario para vivir y vestir como a un ser humano corresponde; pero estas causas todas no pueden nunca disculpar su ignorancia porque por este camino no llegará nunca a conseguir el fin que se debe proponer.

PABLO SAIZ.

DESDE LEDAÑA

El Prelado en visita Pastoral

El día 28 desde Madrigueras, llegó a esta acompañado por unas cien personas del referido pueblo, el Sr. Obispo en visita pastoral. A las afueras del pueblo, todo el vecindario y autoridades le esperaban con la Banda de Música Municipal. A las siete de la tarde tuvo la llegada y hechos los saludos y presentaciones correspondientes el Sr. Curá párroco D. Aneto Junquera ordenó al pueblo la marcha hacia la parroquia en donde se destacaban las Banderas de las Sociedades constituidas en esta villa.

Las calles engalanadas con colgaduras, limpias y regadas y con varios arcos adornados con farolillos y colores nacionales, daban al recibimiento una sensación pocas veces vista en este pueblo. Ya en la parroquia, el Sr. Obispo subido en el púlpito, saludó en nombre de Dios al pueblo y agradeció con sublimes palabras el recibimiento que el pueblo de Ledaña le había dispensado.

Al siguiente día se hicieron un millar de confirmaciones, siendo los padrinos D. Gregorio Núñez Plaza, su bondadosa esposa D.ª Piedad Tórtola López, y señoritas Encarnación Ruiz Monasor y María Plaza Cantero.

Por la tarde a las seis, fué des-

pedido por todo el vecindario, autoridades y Banda Municipal acompañándolo hasta Iniesta en varios automóviles más de docenas personas de todas las clases sociales.

En esta visita pastoral, el señor Obispo tuvo ocasión de visitar la casa social del Sindicato Agrícola y con tal motivo exhortó a los socios a seguir la unión de la obra social emprendida sin desmayar un solo momento con la sola esperanza de poder restaurar la humanidad al mejoramiento de la España católica.

Alfemio Alfaro.

Ledaña y mayo de 1935.

Juan Molina de la Torre
ABOGADO
Especialidad en materia de servidumbres
Consulta de 10 a 1
Avenida de Cabreza, 24, 2.
CUENCA

SOBRE TURISMO

CADA CUAL A LO SUYO

En distintos artículos, al hablar sobre turismo, hemos expuesto la idea de que lo principal para atraer al turista era tener buenos hoteles. La base de toda propaganda debe ser ésta, dar la seguridad de que el turista ha de encontrar alojamiento confortable.

En Cuenca se carecía de hoteles, y si hubo quien se aventuró a instalar alguno en condiciones, se siguió el absurdo sistema de encargarse de su gerencia personas por completo indocumentadas en esta materia. Resultando el fracaso que todos hemos visto.

Contaba el Sr. Barranco el caso de un extranjero que le fué imposible tomar un baño. ¿Quién quiere usted que venga a Cuenca en esa forma?—me decía el digno Gobernador.

Hoy día, forzoso es reconocerlo, las cosas han cambiado. Ya tiene Cuenca hoteles que puedan albergar la población turística, que de ordinario nos visita.

Ahora, al quedarse con el Hotel Español el conocido industrial don José García Gabaldón que, si ha estado durante muchos años dirigiendo la «Posada de la Romana», ha venido a llenar el vacío que en Cuenca se experimentaba y que repetidamente en nuestros artículos hemos señalado.

Estos pasos que poco a poco va dando esta ciudad hacia adelante, contribuyen a fomentar el turismo, ya que hoy pueden tener la seguridad los que nos visiten de encontrar hospedaje cómodo, confortable.

Son muchos los grupos de turistas que vienen a pasar los días festivos en nuestra ciudad, siguiendo una costumbre que tanto se ha generalizado en las grandes urbes, limitada del extranjero, sobre todo de Alemania, de desplazarse de la población en que se reside el día festivo.

Cuenta el Hotel «La Romana» con 50 habitaciones confortables, y respecto a cocina, es tradicional en Cuenca y los pueblos de su provincia que el plato, en la posada de La Romana, aventajaba a muchos hoteles de campanillas.

Es preciso que al esfuerzo que supone iniciar un negocio de esta clase se corresponda ayudando, para que el movimiento turístico se intensifique y se vean compensados los sacrificios realizados.

Puesto que ya hay alojamientos dignos, es necesario intensificar la propaganda, difundiendo las excelencias de esta incomparable Cuenca, para que la corriente turística se encauce por esta parte, constituyendo en gran manera el fácil acceso a la Ciudad Encantada.

No es sólo en tiempos de ferias cuando hay que hacer propaganda, hay que recoger todo ese turismo dominguero, que hoy ya tiene importancia, y que durante el verano puede ser fuente de ingresos para Cuenca.

Una de las dificultades que antes se achacaron, (la falta de hoteles) se va olvidando, gracias a la iniciativa individual.

Pueden estar tranquilos los turistas que nos visiten, serán atendi-

Indicaciones para las enfermedades del estómago e intestinos, es el

ELIZIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

LOCOMOVILES "LANZ"

a vapor, para quemar carbón, leña, serrín o paja

PRECIOS EXCEPCIONALES

SEMA.—San Mateo, 26.—MADRID



RECOMENDADA COMO LO MAS EFICAZ PARA PREVENIR Y CURAR EL GANADO LANAR CABRIO VACUNO Y CERDA CONTRA LA BACERA, BASQUILLA Y DEMAS INFECCIONES DE LA SANGRE

ANTONIO M. PESCADOR

Almacén de la Sierra (Zaragoza).—Proveedor de la Asociación General de Ganaderos de Madrid.

Venta en Farmacias y Centros de Drogas.

dos a satisfacción, ya que las personas que figuran al frente de los principales hoteles tienen una gran experiencia, estando acreditados por su larga práctica. No cabe duda, cada cual a lo suyo, es la manera de hacer patria.

José M.ª PORTALES

Dr. Florentino Castro OCULISTA

del Hospital de la Cruz Roja de Madrid

CERVANTES, 15, — CUENCA

Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6
Teléfono 208

Confirmación y primera Comunión

El día 12 del mes actual recibieron de manos del Excmo. y Reverendísimo Prelado de la Diócesis, Dr. D. Cruz La Plana, en la Capilla del Palacio Episcopal, el sacramento de la Confirmación, los niños Esteban y Joaquín de Luna Verdagué, hijos de D. Sergio de Luna, Interventor de la Sucursal del Banco de España en esta Ciudad y de D.ª Francisca Verdagué.

Y anteayer, festividad del Santísimo Corpus Christi, hicieron su primera Comunión, los expresados niños, en la Ermita de Nra. Señora de las Angustias, oficiando en el acto el M. Ilre. Sr. Provisor y Vicario general del Obispado, don Lucio Bellón, que pronunció una sentida plática.

Reciban los señores, de Luna, nuestra cordial enhorabuena.

Información local

Carnet de Viajeros

Han marchado para Toledo nuestros jóvenes de Acción Católica D. Jesús Carrillo y D. Manuel Chavarril para asistir al Curso de formación de directivos, que organiza el Consejo Superior en la Capital de nuestra Archidiócesis; después de breve estancia en ésta ha salido para Coruña D. Juan Gadea Escudero, Brigada de Artillería, destinado al Regimiento número 16. Han regresado de Madrid y Zaragoza las señoritas Nieves y Aurora Barco Rodríguez. Hemos saludado a D. Vicente Herrero, Maestro Nacional de Madrid, y a don Santiago Pozuelo Moreno, Abogado de Valencia.

De verano

Con objeto de pasar la temporada de verano, ha marchado a Villar de Cañas D.ª Juana de Vallejo presidenta de «Alianza Eucarística» de esta diócesis y esposa del competente abogado y querido amigo nuestro D. Ramón Sancho.

Regresado

Ha regresado de Madrid muy mejorado de la grave enfermedad que le aquejaba en las vías urinarias nuestro buen amigo D. Patricio Parrilla, de Villar de Domingo

García, gracias a las acertadas medidas y tratamiento empleado con una pericia insuperable por el entendido especialista de dicha capital D. Alfonso de la Peña. Enhorabuena.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa del empleado de Obras Públicas D. Pedro Castellanos Barrena.

Se le ha impuesto el nombre de José Antonio. Reciban nuestra enhorabuena los papás.

Enhorabuena

Se la damos al niño Angelito Andreu por haber aprobado en Toledo, con excelentes notas, el primer curso del Bachillerato, enhorabuena que hacemos muy extensiva a sus papás.

También felicitamos a la bella señorita Felisa Domínguez Palomino, de Buendía, por haber terminado con gran éxito la carrera del Profesional, en el Magisterio, deseándole muchas prosperidades en su carrera.

Por la prensa de Madrid nos enteramos del éxito alcanzado por la distinguida y culta Doctora Amparo Parrilla con motivo del curso de conferencias sobre «Biología de la mujer» en la asociación Femenina de Educación Cívica y en el Liceum Club femenino con el tema «Tipos juveniles» de Psicología Femenina, congratulándonos sobremanera, ya que se trata de una paisana hija de nuestro buen amigo el Capitán D. Daniel, que tantas amistades cuenta en esta provincia. Una congoñe más que merece el título de ilustre por su inteligencia y su trabajo.

Se vende

máquina «SINGER» de ocasión.

Hurtado Mendoza 4, pral. derecha

Exposición

Hemos visto con mucho agrado las joyas expuestas en los escaparates de los Almacenes González, de esta Capital, trabajo realizado por nuestro querido amigo y paisano D. Baldomero López Sáiz, demostrando una vez más sus facultades artísticas.

Enlace

El pasado 12, en la Iglesia parroquial de San Esteban, tuvo lugar el enlace matrimonial de la simpática señorita Aurelia Martínez Huéllamo, hija de nuestro apreciado amigo D. Marcelino Martínez Martínez, con el empleado de la línea de automóviles de Cuenca a Hue-

te, José Martínez Carpintero. Fueron apadrinados por la encantadora hermana de la novia señorita Inés Martínez y por el joven José C. Carpintero, hermano del novio.

Bendijo la unión el prestigioso párroco de San Lorenzo de la Parrilla, D. Tirso Cid, que dirigió una elocuente y sentida plática a los contrayentes, al finalizar la ceremonia.

Les deseamos a los recién casados felicidades mil.

En la Iglesia parroquial de San José, de Madrid, severamente adornada, se celebró el pasado día 12, a las seis de la tarde, el matrimonio enlace de la bellísima señorita Elvira Campos Muñoz con D. Alfonso Galán Garcés.

Lucía la desposada precioso traje de crepemat blanco, pámela de igual color y un hermoso ramo de azucenas y frejol de olor, que realizaba su gentil figura.

Fueron apadrinados por la respetable Sra. D.ª Antonia Garcés de Centenera, tía del novio, y D. César Campos Corral, padre de la novia. Firmaron el acto, como testigos, por parte de ella, su tío el Inspector General del Cuerpo de Caminos, D. Enrique Ballenilla, y el Teniente Coronel de Ingenieros, D. Lorenzo Angel; y por parte de él, su tío D. Andrés Centenera, Capitán de Infantería, y el Ayudante de O. P. D. Julio Larrañaga. La numerosa y distinguida concurrencia, en la que figuraba una nutrida representación de la buena sociedad congoñe, terminada la ceremonia, se dirigió al Hotel Ritz donde fué obsequiada con un lunch.

Testimoniarnos a las dos familias nuestra enhorabuena, y deseamos a los contrayentes todo género de venturas en su nuevo estado.

Homenaje

El día 19, en Torralba, se tributó un homenaje a los Sres. D. José Manzanque, Ingeniero de Obras Públicas, D. Federico Viejobuena, D. Serafín Martín y D. Bienvenido Abril, principales ejecutores de unas obras de saneamiento del río Cejalbo, con mejoras notables en abastecimiento de aguas, y con tal motivo, se dieron los nombres de Parque de D. José Manzanque al lugar urbanizado y Avenida de D. Federico Viejobuena a la principal calle del pueblo.

En otro número publicaremos la reseña del acto, que nos envía nuestro Corresponsal en Torralba, ya que exceso de original nos impide hacerlo en el presente número. Reciban los homenajeados nuestra cordial enhorabuena.

Primera Comunión

El día del Señor recibió por vez primera en S. Esteban de esta Ciudad el Pan de Angeles la niña María Luisa del Pozo Herráiz hija de D. Justo del Pozo, Maestro Nacional, y Empleado de la Compañía César Augusta. Reciba tan inocente criatura, nuestra felicitación extensiva a sus papás.

Necrología

El día 19 de los corrientes falleció en esta ciudad el cristiano y honrado caballero, D. Constancio de la Rosa Torres, hombre que por su afabilidad y honradez supo granjearse las amistades, de que buena prueba fué, el acto del entierro, que constituyó una imponente manifestación de duelo. Era funcionario jubilado de esta Excelentísima Diputación Provincial y durante muchísimos años desempeño la Secretaría particular de los Gobernadores Civiles de esta Provincia, donde sus servicios le dieron título de hombre recto y prudente. Fué uno de los fundadores de Acción Popular en esta Población, del que fué vice-presidente del Comité. Descanse en paz, y sus hijos, hermanos y demás familia, reciban la expresión de nuestra condolencia.

A nuestros lectores pedimos una oración.

SE COMPRA

desperdicios de cera de todas las clases, en la Cerería Alfonso VIII, núm. 38 y en el Estanco de la Puerta Valencia.—Cuenca

Sentencia recurrida

Ha sido recurrida la sentencia que esta Audiencia dictó contra Alberto Cruz Navarro autor del asesinato de los jóvenes de A. P. Carlos Mañas y Domingo Huete, por infracción de Ley; asunto tramitado a petición del defensor del citado Navarro cuyo delincuente, como saben nuestros lectores, fué condenado por el Jurado a 34 años de reclusión; sentencia que consideró el mencionado Tribunal popular, justa.

Preparación y repaso de las asignaturas del Magisterio (ambos sexos) y otras enseñanzas

D. Luis Cravioto Vicente

QUINCE DE JULIO, 4 CUENCA

SECCION RELIGIOSA

Santoral y Cultos

Día 25 Domingo Infracuava del Corpus. En la S. I. Catedral, a las nueve Exposición de S. D. M.: nueve y media, Misa conventual predicando el M. I. Sr. D. Joaquín M.ª Ayala, Canónigo Doctoral de la misma. Por la tarde a las cuatro y media, último día del Triduo Eucarístico, predicando D. Julio Navarro. Económico de la parroquia de Santiago. En la Iglesia de Religiosas Carmelitas, a las nueve y media, función de Minerua, y visita de aliter asistiendo la capilla de música. En S. Felipe, a las seis función con sermón. Día 24 Lunes. La Natividad de San Juan Bautista. En la parroquia del Salvador, a las diez, función a San Juan Bautista, predicando D. Eloy Martínez de Toro, Coadjutor de la parroquia.

Día 25 martes. Sios. Guillermo y Adalberto, cts. Día 26 miércoles. Sios. Juan, Pablo y David. Día 27 jueves. Nra. Sra. del Perpetuo Socorro.

Misas de Comunión de los Jueves Eucarísticos

En S. Felipe, a las seis y siete y media. En Santiago y San Esteban a las ocho.

Hora Santa

En San Felipe, a las seis.

Día 28 viernes. El Sacratísimo Corazón de Jesús.

En la parroquia del Salvador, a las siete y media, Misa de Comunión. Es la Capilla de las Siervas de Jesús por la tarde, función con sermón.

Día 29 sábado. Sios. Pedro y Pablo, Apóstoles, mrs. Es fiesta de guardar. En la S. I. Catedral, a las nueve y media, Misa conventual predicando el May. I. Sr. D. Trifón Beltrán de Marco, Penitenciario.

En la Iglesia de Religiosas Justilianas (vulgo Petras), a las seis y media, Misa de Comunión general para las Marías de los Sagrados. Por la tarde, a las cuatro y media, solemne función con Sermón y procesión de Minerua por el interior del templo.

Solemne Novena a Nra. Sra. del Perpetuo Socorro

En la Iglesia de San Felipe, da principio el día 29 del mes actual, a las seis de la tarde predicando el R. P. Campo, Redentorista de la residencia de Granada. Por la mañana en la misa de siete y media se rezará otra novena.

Adoración Nocturna

La Vigilia general del Corpus Christi, se celebrará la noche del 22, en la Iglesia de S. Felipe a las once de la noche, con Plática por el M. I. Sr. Doctoral de la S. I. Catedral.

Las puertas de la Iglesia estarán abiertas hasta las doce y se volverán a abrir a las tres de la mañana para las personas que deseen asistir a estos cultos.

Vela al Santísimo

En S. Felipe, todas las tardes de cinco a siete, se halla expuesto S. D. M.

Se vende

Coche, puertas, balcones y maderas. Colón 21.

Choque de automóviles

En Moja del Cuervo, chocaron el automóvil que montaba D. Lino Martín García, Registrador de la Propiedad de Belmonte, cuando se dirigía a una finca de su propiedad, contra un camión cargado de mercancía, resultando muerto dicho señor, su hija de tres años Socorro y herido gravísimamente su otro hijo llamado Alfonso, y su esposa. La desgracia ha causado profundo dolor en Belmonte donde gozaban de generales simpatías los accidentados.

CUENCA: IMP. MODERNA

ULLOA - ÓPTICO
GAFAS - LENTES •• CARMEN 14 - MADRID

HA INTRODUCIDO EN ESPAÑA
"SONOTONE"
EL MEJOR APARATO PARA SORDOS